
CSA local du 30 mai 2023
Formation Spécialisée

Nous étions réunis pour le premier CSAL-FS (ex-CHSCT) de l’année, il n’est jamais trop tard pour 
bien faire !
Comme à son habitude, le directeur était pressé et souhaitait boucler sur la matinée car il avait prévu
autre chose l’après-midi.
Mais vu qu’à 13h15, nous n’étions qu’au point 4 de l’ordre du jour (sur 7) nous avons 
généreusement mordu sur l’après-midi, libérant notre directeur vers 16h15…

1 ) Nous avons commencé par élire le secrétaire de la Formation Spécialisée, son rôle est important 
car il peut définir les points à étudier lors des FS et déclencher des visites de poste, c’est donc un 
acteur de prévention incontournable.
Les qualités et les compétences en la matière de Philippe FUSEAU (FO) ont été reconnues puisqu’il
a été élu à l’unanimité par les organisations syndicales.

2 ) Nous avons poursuivi par une étude des budgets 2022 et 2023
Le budget 2022 a été consommé en quasi-totalité, seuls 123 euros ont été restitués en fin d’année.
Le budget 2023, le premier au format FS, est divisé en deux parties dont l’une réservée aux 
formations. Si le budget général peut abonder le budget formation, l’inverse n’est pas possible.
Or, le montant attribué aux formations est supérieur au montant utilisé jusqu’alors dans les budgets 
CHS précédents, il ne faut donc pas hésiter à participer aux formations proposées, sinon l’argent 
sera perdu.
Les représentants FO ont demandé à ce que certaines formations soient organisées sur des sites tels 
que Bagnols ou Alès en plus de celles programmées sur Nimes.

3 ) Vers 10h45, nous avons eu un compte-rendu en visio de la cellule de médiation qui était 
intervenue à Bagnols sur Cèze.
L’intervention était trop tardive de l’aveu des médiatrices, il faut dire que c’était un an après les 
faits déclencheurs de la situation tendue vécue dans ce service.
Nous soulignons le fait qu’il y a eu un véritable déficit managérial à l’époque et que le problème 
aurait pu (et dû) être réglé dès le départ par les encadrants du service.

4 ) Nous passons en revue les dernières fiches de signalement, c’est l’occasion de constater qu’elles 
sont nombreuses et que nous n’en sommes pas toujours destinataires.
C’est pourtant primordial que les membres de la FS soient informés des problèmes rencontrés dans 
les services, n’hésitez donc pas à nous mettre en copie lors de l’envoi d’une fiche de signalement.

5 ) Un point sur les projets immobiliers pour constater l’inertie, pour ne pas dire la mauvaise 
volonté de nombreux intervenants qui traînent pour se déplacer ou fournir des devis.
Ainsi, les travaux sur Uzès (accueil et modification du chauffage) sont en attente de devis.
La chaudière de Bagnols est en attente d’une enveloppe budgétaire spécifique.
L’intervenant pour les climatisations a été relancé pour l’ensemble des sites mais ne répond pas aux 
sollicitations…



L’accueil de Saintenac sera une nouvelle fois remanié pour permettre l’accueil des usagers de la 
paierie et du SGC, et peut-être de Gard Amendes.
Les déménagements des premiers services cités sont espérés pour mi-novembre, sinon ce sera pour 
mars 2024 après la clôture de la gestion 2023.
Pour Gard Amendes, c’est encore à l’étude.

6 ) Notre directeur cherche des moyens de mettre en avant la démarche Ecofip dans le Gard, les 
idées sont nombreuses et diverses :
- photovoltaïque sur le toit de Saintenac (ça aidera peut-être pour l’étanchéité…)
- un nouveau véhicule électrique pour la direction
- atelier de réparation des vélos
- une rationalisation de la flotte automobile « thermique » qui est sous-employée
- l’adoption de papier recyclé, plus vraiment blanc mais moins polluant
Une étude va être faite sur les habitudes de déplacement des personnels pour permettre un plan 
d’actions en vue de réduire les émissions polluantes.
Les bornes de recharge électrique seront mises à disposition des agents moyennant une contribution 
financière qui est à l’étude.

 

Vos représentants FO DGFIP 30 au CSAL- FS :

Frédéric LANCERAUX- Corinne LELONG- Sacha GRUMIC- Philippe FUSEAU
Hélène COMBALUZIER – Thierry OLIVE


